

Lunes 30 de Enero de 2006

Negocios

Mercado abierto

Fusiones y adquisiciones de enero

	Empresa	Comprador	Vendedor	Rubro	Monto, en millones de dólares
212	Benvenuto Hermanos (La Campagnola)	Arcor	Familia Benvenuto	Alimentación	40
i	Argentia	Roemmers	Bristol- Myers Squibb	Farmaceútica	s/d
D	Galletitas Ocean	Tía Maruca Argentina	Accionistas individuales	Allmentación	1
16	Edemsa (part. minoritaria)	Omar Álvarez	José y Timoteo Angulo	Energía	s/d
10	Kleiman Sygnos (80%)	GfK	Mónica Kleiman y Norah Schmeichel	Consultoría	s/d
İ	Pioneer Argentina	Apache	Pioneer Natural Resources	Energía	47 671
B	Uol Sinectis	Crossfone Argentina*	UOL Brasil	Internet	1 (Más deuda de \$ 30 millones)
B	Banco Finansur	Baltoro	Familia Sánchiez Córdoba	Bancos	s/d
24	Canal 9 (50%)	Daniel Hadad	Raúl Moneta	Medios	30
21	BNL Argentina	HSBC	BNL Italia	Bancos	155
A	La Estrella Seguros de Retiro	Consorcio**	BNL Italia	Seguros	50
10	CA2, Laguna los Capones	CGC (Southern Cross)	Black Gold (Deutsche Bank)	Energía	2,8
10	121 Park Real Estate	Inversores privados	Grupo Melhem	Bienes raíces	s/d

Fuente: Datos propios

Por Patricio Rotman Director de la consultora Finanzas & Gestión

El primer mes del año mostró un alto nivel de actividad en el mercado local de fusiones y adquisiciones de empresas, superior a los promedios mensuales de transacciones que se anunciaron en los últimos dos años.

Como es habitual en nuestro país, las transferencias empresarias abarcan todo tipo de sectores, situaciones y tamaños de transacción. Las operaciones anunciadas este mes involucran activos de actividades bien diferentes: alimentos, petróleo,

productos farmacéuticos, medios, bancos y seguros. Clara consecuencia de estrategias de medianos plazo que no necesariamente se vinculan con sectores de buena complejidad bajo las nuevas reglas económicas.

Definitivamente, la compra, asociación y venta de compañías en la Argentina se transformó, desde hace tiempo, en parte integral de la gestión del management de todo tipo de firmas (argentinas o internacionales) en sus objetivos de creación de valor. Los compradores estratégicos –quienes crecen en su mismo sector de especialización- siguen dominando la escena.

Daniel Vila, Francisco De Narváez y Daniel Hadad
Integrado por La Caja Seguros e Individuos privados de la Compañía de Seguros de Retiro La Estrella

Esta tendencia continuará, seguramente, a lo largo del año. En el contexto actual de la economía argentina, las adquisiciones representan una buena oportunidad para los grupos nacionales, que ven la compra de empresas complementarias o competidoras de menor escala, como una oportunidad de crecimiento de bajo riesgo.

La posibilidad de potenciar negocios a través de sinergias operativas y acortar plazos de recupero de inversión en un contexto de incertidumbre son factores diferenciales para compradores que entienden cómo tomar el control y operar los negocios que toman. Muestra de esto fueron los pasos que dieron Arcor (se quedó con La Campagnola) y Roemmers (le compró Argentia a Bristol-Myers Squibb).

Por su parte, los grupos internacionales, con visión global, también continuarán con interés en operaciones específicas. Ocurrió con Apache, que compró los activos petroleros de Pioneer en el país. Pero el marco de competencia entre potenciales interesados será el elemento crítico para maximizar los precios que pretenden obtener los vendedores.

La generación de flujos de fondos que aseguren un rápido retorno de la inversión inicial resultará decisivo en la mayor parte de los casos. La buena gestión de las empresas adquiridas será finalmente el factor clave para el éxito de este tipo de estrategias de crecimiento.